

あくね



2月

No. 192

第4回定例市議会

大島に無料休憩所の定員増

脇本保育所の定員増

昭和三十七年第四回定例会は、

さる十二月十八日・十九日の両日開かれ、議案二件を原案承認、十七件を

原案可決し、陳情一件を採択、一件は不採択となりました。

屋上は展望台

夏の大島は、ちかごろ遠近の各都市にその名が知られ、観光客やキャンプ客が年とともに多くなつてまいりました。

みなさま方が夏の一日を楽しみたいと、家族の方とおいでになつても、腰をおろすような場所も少なかつたので、市ではみなさま方の無料休憩所を造ることになりました。

工費は百万円で県から半額の補助ももらいます。建物は鉄筋コンクリートで七七平方メートルあります。内部にはたくさん椅子があり、屋上は展望台になっています。

脇本保育所は昭和三十三年にできて、地域の福祉に大いに役立つ

助産費を一千円に

今まで国民健康保険では、お産のときの費用として、五百円をさしあげていました。

昨年の十二月一日から、出産され

た方（四ヶ月以上の流産、死産を含む）に一千円支給されるよう改正しました。

追加一、七五四万円

追加予算として一般会計に一、

七五四万円が計上されました。そ

のものは、災害道路費として、飛松落葉、

また、折口の小川内市有林払下

ようになつていきました。

これも昨年の十二月一日から、病気がなおまるまで何年でも、保険でみられるようになりました。

部分林を設定

米次部落など田代上、中の部落は、部落名でもって營林局と部分

林設定の契約ができないので、市

はこれにかわり、熊本營林局長と

契約することになりました。

しかし、施業とか分取のいっさ

いは、これら部落の方々が行なうことになっています。

また、折口の長岡に、十八ヘクタール（一町八反歩）アカシヤモリシマを植えることにしました。

波留の臼井せきは、昨年の五

月全長七九メートルのうち三六メートル水害を受けました。こ

んど工費一八五万円で復旧するこ

とになりました。

養鶏組合に二〇万円

阿久根市養鶏組合は、さる九月

議会に同組合の再建のために、二〇万円ほど補助してもらいたいと

陳情していました。議会は経済委員会に附託して、いろいろ検討してきました。今議会において經濟委員長の報告のあと、採択することに決定しました。

追加予算として一般会計に一、

七五四万円が計上されました。そ

うして、これからはこの

家の亭主とばかり、腰をたたいてくれというと、女は打つて変わり、「福はうち、鬼は

そと」と節分の豆をまいたの

で、ほうほうのいで逃げだしました。

白浜アツ子さん
安楽酒造勤務 18歳

田代小体育倉庫、同水道工事、
阿小水鉱場、同校庭拡張、折多小
と鴨川小の敷地造成に七四万円、
田代中水道工事と阿中プラスバン
ド西部大会出場補助として六万円
組んであります。

生活扶助費に三六五万円、身体障害者の補助金交付修繕費として四万円、傷病軍人会や保護司会、母子福祉会の補助金として五万円を追加しました。

田代小体倉庫、同水道工事、
阿小水鉱場、同校庭拡張、折多小
と鴨川小の敷地造成に七四万円、
田代中水道工事と阿中プラスバン
ド西部大会出場補助として六万円
組んであります。

「節分」という大歳流の能があります。荒筋を紹介しますと、

シテ 鬼 アド 女
贈分の夜、女主人が一人でいるところへ、ほうらいの鳥から、鬼が、隠れみのに隠れがさをひげてやってきました。女はびっくりして、「あつちへ行け」というと、「何か食う物がほしい」というので荒夷を与えました。

ところが、なおもほころびを絞えの、女房になれのと泣いてくどくので、女は欲にかけて、「それではほうらいの宝物をくれ」と要求しました。鬼は「おやすい所望」と譲れがさ、譲みの、打ち出の小づちなどの宝物をみんな女に与えてやりました。

そうして、これからはこの

家の亭主とばかり、腰をたたいてくれというと、女は打つて変わり、「福はうち、鬼はそと」と節分の豆をまいたの

専従者控除もある

特典多い青色申告

所得税に青色申告制度が採用されてから一三年めになります。特典もたくさんあります。もう一度青色申告について考えてみましょう。

申請の手続

事業を営んでおられるみなさま方は、ほとんどの方がこの制度を利用されておられることが多いです。

これは納税の自主決定、あるいは経営実態がよくわかるので自分の経営改善、ひいては金融機関の信用をたかめて、資金融資の確立などに役立っています。

毎年三月十五日（年度の中途中で開業した人は、開業して一ヶ月以内）までに、税務署に青色申告承認申請書を提出し、承認を受けることになっています。

記帳の方法

承認を受けると、その年の一月一日（年度途中から開業した人は開業の日）から、所定の張薄に継続して記帳することになります。また、年に一回（原則として一月一日現在）商品などのたな卸調査をしなければなりません。

青色申告をしておれば、翌年の申

ない人には、簡単な方法で記帳ができるようにもつくれています。青色申告のできるのは、普通の事業所得だけでなく、不動産所得や山林所得などもすることができます。

青色申告の特典

あなたの事業に従事している配偶者や家族（一五才以上）の人に給料を支払っている場合は、家族一人当たり年額最高一二万円（二〇才未満の人は九万円）を限度として、支払った給料は必要経費に認められます。これを青色専従者控除と申します。

価格変動準備金、売掛金に対しては貸倒れ準備金を、一定の割合で必要経費にくり入れることもできます。

このほか、事業不振などで事業が赤字になった場合は、継続して青色申告をしておれば、翌年の申

所得税の源泉還付

所得税の確定申告は二月十六日から三月十五日までとなっています。出水税務署では、今年の源泉収税額の還付については、早目に還付するそうです。

だから、早目に還付してもらいたいと思われる方は、二月一日から十五日までに確定申告を提出してください。用紙などは税務署に用意してあるそうです。

市民税の申告

ただいま昭和三十八年度市民税の申告を受け付けています。

第一会場の阿中校庭で機械器具点検・操法などを行ない、市中パレードに移りました。第二会場では28台のポンプにより、一せい放水が行なわれました。



☆脇本大火見舞☆

河南イトエさん（阿小5年）、木浦和枝さん（阿小2年）、巻木美代子さん（阿小5年）は1月16日市長を訪ね、脇本の火事見舞に500円寄附しました。

これはさき拾ったお金の謝礼金でした。また新町の子供会もお小便を出し合せて寄附しました。



☆成人式☆

成人式は15日阿中屋で行なわれました。今年成人した方は男164人、女214人の378人でした。

地区別には 阿久根地区 249人
大川地区 57人 三笠地区 72人



あちこちから募金

暮の脇本大火に



則・櫻八貞頼・野田ソノエ
桃山美輝・渡辺隆夫

そうして年末であったので、市では緊急に議員協議会を開き、対策を検討し、市をあげて救済にのりだすことになりました。

市内はもちろん市外からもたくさん貢賛金や品物が集まりました。みなさま方のあたたかいお見舞は、

二回に分けてこれらの方々に配分しました。ありがとうございました。そのおもなものは次のとおりでした

阿久根市七万五千円・阿

久根市議会一万円・市社会

福祉協議会一万五千円・阿久根地

区部落合計一〇万一千二百円・脇

本地区五部落人会七千五百円・

市役所職員組合三万四千五六五円

同脇本通勤者会二千円・黒之浜漁

業三千円・杵屋農業一

万五千円・中村静河

二千円・長島町議会一千円・新町子ども

会六百円・南国交通出水営業所二千円・
同三笠出身連転者一千円・飯尾徹志一千円・浜崎喜代志一千円・
之上商事・宮原郷右エ門・浜邊康

福災者は次の方々でした。

中村善三郎・椎山カメマツ・高橋

春雄・浜島栄喜・小原幸弘・中野

よし子・辻長利・櫻八重貞雄・浜

内・かし之浦三郎

内・かし之浦三郎



(市役所職員の街頭募金)

(早くも復興を開始した脇本大火あと)

募金四四万円

幸にして脇本かし之浦東に大火がありました。同地区は旧三笠町の

中心市街地でひじょうに家屋が密集していたので、どうなることかと心配されました。しかし、適切な消防により被害を最小限度にいためることができました。

罹災者は次の方々でした。

中村善三郎・椎山カメマツ・高橋

春雄・浜島栄喜・小原幸弘・中野

よし子・辻長利・櫻八重貞雄・浜

内・かし之浦三郎

内・かし之浦三郎

食料や衣類も

食料や衣類など品物もたくさん集まりました。

県振興物資・毛布・学童服・ズボン・モンペ(鹿児島県)・洋服地

内(鹿児島県)・ノート二冊・中古ジャ

この罹災された方々も不幸をはねのけ、復興に立ちあがれることを、みなさま方とともに祈りました。

また現場附近は道路がせまつたので、これを機会に道路を拡張しようと、さつそく測量も始められました。

保育所入所案内

ただ今保育所の入所受付けを始めています。二月二十八日まで、市立保育所と各保育所で受付けてますので、ご希望の方は早目に申し込みください。

市立脇本保育所 定員九〇人

大川保育所 定員六〇人

私立連華保育所 定員六〇人

阿光保育所 定員六〇人

保母受験講習会

(阿久根市農協)

はかりの定期査検

つぎの日割ではかりの定期

検査が行なわれます。みなさ

んくるつたばかりは自守が損

らをします。一年に一回はかな

らすこの定期検査を受けてた

らをします。

2月5日 大川公会堂

2月6日 西日小学校

2月7日 三笠煙草収納所

2月8日から10日まで 阿久根烟草収納所

農協の役員選挙

阿久根市農協では3月3日

に役員および総代の選挙が行

なわれます。

ご存知のとおり同農協は再

建整備組合ですが、現役員や

組合員のみなさまのご努力に

より、その成果をあげ、大き

くとも直ろうとしています。

今後農業構造改善事業など

も始まります。どうぞみなさ

ん同農協を大きく前進させ、

みなさまの生活を豊かにする

ためにも、今度の役員選挙

を大切にしましょう。

(阿久根市農協)

(お知らせ)



河久根のむかしむかし (27)

糸印と多田の津

内田の西若吉氏の家に先祖代々伝わったという、古い銅製の印があります。これは「糸印」(いといん)といわれるもので、古来文人や墨客に親まれ、畫臣秀吉なども珍重がつたものといわれています。

いまから五百年前の室町時代は、戦国時代といって日本中が戦乱で明け暮れています。農家は家を焼かれ、田畠も荒され、安心して仕事もできませんでした。このため養蚕業は衰えて、依然の原料である生糸は、大部分が支那から輸入する有様でした。

この生糸の貿易にあたった当時の支那人は、ひじょうにまじめであったとみえ、生糸1斤にこの糸印1箇をつけて、日本に売り込んだものでした。

それは輸出した生糸が、荷受け人の日本人によって、改めて計りなおされた、確かに1斤あった場合のみ、この糸印で受領証に印を押して返送を求めたといわれています。このように生糸の取引に使われた印であるために、糸印とよばれたのであります。

かつて、阿久根市街地が深い入り江であったころは、多田地区も折口附近から長い入り江であったと思われます。そうして同地区は桑原城の出入口にあたり、この糸印貿易が行なわれたのもうなづけます。

こんど田多地区に生印が見られるのも不思議ではなく、阿久根附近が五百年前に日支貿易が行なわれた証であります。

普通の年でありますと、種を出す有效分けは、だいたい一月中に出揃いますから、中耕土入の時期は、二月始めごろがいいでしょう。

除草剤を散布した麦畠や田は、特別な事情のない限り、中耕土入は行いません。

十一月の下旬にまいった麦は二月二十日ごろ、十二月十日ごろまいた麦は二月末ごろが幼稚の形成期となります。今年は十二月の下旬から一月にかけて、冷え込みが例年よりひどかったので、三・四日は遅れるものと考えられます。

第二回目の追肥は二月下旬から三月始めごろがいいでしょう。施肥の量は、塩化アンモニアで三キロ程度です。

かんしょ もうすぐ苗床の準備

青い年でありますと、種を出す有效分けは、だいたい一月中に出揃いますから、中耕土入の時期は、二月始めごろがいいでしょう。

除草剤を散布した麦畠や田は、特別な事情のない限り、中耕土入は行いません。

農事メモ

備をしなければならない時期になります。その時になつて、種いものが腐つてあわでないようだ。

貯蔵つぼをよく調べてください。

もし芽を出していたり、腐つたものは全部とり除きます。

貯蔵温度が高いようでしたら、上部の土を払いります。万一腐れがひどいようでしたら、むしろ全部をとり出して、切り干しなどにするほうが有利でしょう。

また、つぼの周囲に溝をつくることや、野ねずみの穴をふさぐことも忘れてはなりません。

糸印と多田の津

定期的にダイセンか銅水銀剤を微底的に散布してください。

2風で倒れた支柱や破損垣を早目に立てるおします。

3霜が多いところは、竹ササを立てるか、ワラをつり下げて、寒さを防いでください。

早熟稲葉 ナス、トマト、マクワウリなどは、二月上旬までが、播種期です。

播種床の温度は種類によって違います。32度から33度くらいに保つことが宿芽率、発芽率をよくします。

播種床の温度は種類によって違います。32度から33度くらいに保つことが宿芽率、発芽率をよくします。

10アールあたり百キロ程度施します。

苦土石灰の施用よりもみかんは石灰を好む作物です。春肥を施す前に

大有機物を入れてやりましょう。

みかん園 二月はみかん園の作業として、次のようない大切なものです。

圃場の深耕 土の性質を改善す

るため深耕を行ない、あわせて粗

防風施設をしてください。

防風垣の整備 北西の季節風は

みかんの強敵です。しっかりと

大有機物を入れてやりましょう。

苦土石灰の施用よりもみかんは石灰を好む作物です。春肥を施す前に

大有機物を入れてやりましょう。

みかん園 二月はみかん園の作業として、次のようない大切なものです。

圃場の深耕 土の性質を改善す

るため深耕を行ない、あわせて粗

防風施設をしてください。

防風垣の整備 北西の季節風は

みかんの強敵です。しっかりと

大有機物を入れてやりましょう。

苦土石灰の施用よりもみかんは石灰を好む作物です。春肥を施す前に

大有機物を入れてやりましょう。